

Auf Facebook schrieb Leser Christoph Maier nach Lektüre [unseres letzten Beitrags](#): „Für den (Noch?) Präsidenten Trump ist die andere Rede angemessener: [Adenoid Hynkel Speech](#).“

Pardon für zweimal Charlie Chaplin. Aber er ist halt einfach großartig und vieles trifft auf die heutige Atmosphäre zu. Jedenfalls andeutungsweise. Leider. Und übrigens nicht nur für das Trump-Lager. Das andere bei uns hochgejubelte US-Amerika unterscheidet sich nicht grundlegend, allenfalls deshalb, weil in Deutschlands Medien und Politik die Welt der Bidens und Clintons täglich weißgewaschen wird.